



LOS TRES PODERES

Juan López Miquel



PAQUETE ECONÓMICO 2025: CRECIMIENTO MODERADO, DEUDA SOSTENIBLE Y ESTABILIDAD FINANCIERA, DICE RAMÍREZ DE LA O; PAN-PRI, CRITICAN NIVELES EN DEUDA Y EL MC, ¡CALLA!

Comparecencia light, la que ayer tuvo ante el pleno de la representación popular en San Lázaro, Rogelio Eduardo Ramírez de la O, para explicar alcances y previsiones de iniciativas de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal del próximo año.

El encargado de las finanzas nacionales, no quiso ni se atrevió a puntualizar niveles en deuda que adquirió el régimen del pasado reciente y prácticamente, “bateó” el tema, cuando reclamaron representantes del PAN y PRI.

En las dos rondas de respuestas que hizo el secretario de Hacienda y Crédito Público, ni el intento de admitir o rechazar que la nación, tiene una deuda por 16.7 billones de pesos; matizó su discurso político-económico en este rubro y optó por señalar cifras y porcentajes que, hay que decirlo en tiempo y forma, pocos representantes populares, saben a qué se refiere.

Cuando si optara por lenguaje con sentido común, millones de mexicanos agradecerían.

Durante la comparecencia, diputados federales del MC, matizaron sus intervenciones y ejercieron omisión en el tema de la deuda del país, y se mostraron con un discurso casi oficial, y dejaron su radicalismo que mostraron cuando la discusión de la reforma a la mal llamada reforma judicial.



En su mensaje inicial, el funcionario, señaló que el proyecto de Ley de Ingresos de la Federación para el siguiente ejercicio fiscal que arranca el 1 de enero, el cual, se estima en 8 billones de pesos, tiene sustento en los ingresos tributarios, como fuente principal de financiamiento.

-“La estimación de 5.3 billones de pesos en recaudación tributaria, representa un incremento de 3.0% sobre el de 2024, reflejando un crecimiento moderado, acorde con el desempeño de la economía y el fortalecimiento de las medidas de eficiencia recaudatoria y combate a la corrupción”, explicó.

Espetó a diputados federales que el próximo año, no habrá aumento de impuestos y denotó confianza en la eficiencia recaudatoria y digitalización fiscal que llevará a cabo la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones.

Con ello, ampliarán la base tributaria y mejoran fiscalización. Empero, añadió:

-“Aunque no sean incluidos los posibles resultados de estas medidas en las proyecciones de ingresos, seguimos comprometidos con una política de ingresos, realista y responsable”.

Cual tecnócrata del salinismo, o de los pupilos de Pedro Aspe Armella, el secretario de Hacienda, fue lo que dedicó en su mensaje, en el asunto que significa cuantiosa deuda que adquiere México, durante su mensaje:

-“El déficit (deuda), en su definición amplia para 2025, es de 3.9% de Producto Interno Bruto, alineado con un nivel de deuda pública de 51.4%, del Producto. Estas cifras con un esfuerzo responsable de consolidación fiscal y nos ayudan a mantener la deuda constante y sostenible, respaldando la estabilidad financiera en el mediano y largo plazo”.

-“Este enfoque refuerza nuestro compromiso con finanzas públicas sanas ya ha sido reconocido por organismos internacionales y calificadoras con una



fortaleza clave, como una fortaleza clave para la economía nacional”, defiende.

En sus palabras, el secretario de Hacienda y Crédito Público, presumió que nuestro país, es la decima segunda economía más grande del mundo y un líder en exportaciones de manufacturas, así como de atracción de inversión extranjera.

-“Contamos con ventajas geográficas y una fuerza laboral de más de 87 millones de personas, lo que posiciona al país para aprovechar las oportunidades de desarrollo. Estas fortalezas nos permiten, mediante una estrategia orientada al bienestar, maximizar nuestro potencial y enfrentar con éxito los retos del futuro”, expresó optimista.

Al finalizar su mensaje inicial, hablo como político del PRI, en la vieja época:

-“Desde la secretaría de Hacienda y Crédito Público, reafirmamos que el paquete económico 2025, es un paso hacia la consolidación de un país más próspero, estable y equitativo”.

-“Es la manifestación de nuestro compromiso con la estabilidad macroeconómica y la gestión responsable de las finanzas públicas”, afirma.

No dudó en afirmar desde la tribuna popular de San Lázaro que:

-“Nuestro modelo de desarrollo, exige finanzas sanas y este paquete es una pieza clave para cumplir con la visión de la Presidenta, doctora Claudia Sheinbaum, de mantener la deuda en niveles manejables y garantizar un entorno propicio para el crecimiento y la inversión”.

Del triunfalismo que denotó la intervención de Rogelio Eduardo Ramírez de la O, en materia del paquete económico 2025, en la misma tribuna, se escuchó el pesimismo, críticas y rechazo de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo ejercicio fiscal.

Como también el clásico discurso zalamero, del oficialismo y el ambiguo posicionamiento del Movimiento Ciudadano que dirige Dante Delgado



Rannauro. Así es la política y no debe sorprender ni asustar: la lucha de los contrarios, en la tribuna, en los distritos electorales, en las plazas públicas o en el Congreso de la Unión, cual ayer, fue el caso.

Por el MC, la diputada Patricia Flores Elizondo, Durango, ex panista, reclamó que estados donde gobiernan, Jalisco y Nuevo León, aportan recaudación a la Federación, no reciben los compromisos que hizo con esos estados, que se hicieron desde Presidencia de la República.

Por el PRI, el diputado Yericó Abramo Masso, ponderó los programas sociales del gobierno federal, pero descuidan la recuperación de espacios públicos, el crecimiento carretero y el paquete económico 2025, no responde a las exigencias de estados y municipios, que son los “grandes damnificados” en el Presupuesto de Egresos.

Fustiga el barril sin fondo que es Pemex, empresa en la cual, desde hace décadas, la apoyan con recursos y bajan su carga tributaria y le facilitan adquirir deuda por casi 2 billones de pesos adicionales “y no vemos que haya una mejora para estados y municipios”.

Reclamo que las participaciones federales, son desiguales, como Oaxaca, donde reciben más y Zacatecas, que recibe -8.5% sobre la inflación.

-“Eso es algo que debe detenerse y es tiempo de que nos sentemos como Legislatura, con gran seriedad y, sin filias ni fobias, a reconstruir la Ley de Coordinación Fiscal”, exigió, en coincidencia con la diputada, Patricia Flores Elizondo.

Pidió cambiar el esquema de recaudación participación del 80 para la Federación y 20 a estados municipios, por 79-21, y le darían más a los municipios y estados, entre 70 y 102 mil mdp más del gasto que actualmente obtienen.

-“Y con eso resolveríamos los graves problemas de infraestructura que hay adentro de los municipios”, prevé el diputado del PRI.

Puntual el diputado del PRI, en el puyante asunto de la deuda, al añadir:



-“Se sigue soportando el presupuesto en gran parte en deuda. No hay problema cuando se endeuda, el problema es que sigue endeudando para soportar el gasto y no para hacer obras nuevas, así fue el sexenio pasado”.

-“¡Claro!, que nosotros estuvimos a favor del Tren Maya, pero no de cómo se pagó. Lo pagaron de contado, cuando lo pudieron financiar a 30 o 40 años, para permitir que el recurso que atendió y que chupó, se pudiera invertir en los 32 estados del país que no recibieron en ningún aspecto, ni el 70% de lo que recibió esa obra”.

--“Tenemos que hacer productivo a México y para hacerlo, tenemos que hacerlo sin filias ni fobias, construyendo acuerdos”.

El priista, lanzó preguntas al secretario de Hacienda: ¿por qué se sigue utilizando deuda para cubrir gasto corriente en lugar de generar inversión, tal como se establece en nuestra Constitución? ¿A quién le quitarán recursos de este proyecto de gastos para compensar a las Universidades del país, que en gran parte de ellas, vienen iguales que el año pasado?

En virtual manifestación de protesta contra el paquete económico 2025, los panistas, cuando utilizó la tribuna, su compañero Héctor Saúl Téllez Hernández, quien, puyó a Rogelio Ramírez de la O:

-“... lo que nosotros vemos en este Presupuesto es nuevamente una expectativa fantástica; dicen que decreceremos el próximo año entre el 2 y el 3% del PIB. ¡Nada más falso!, solamente hay que ver las expectativas de organismos internacionales financieros y de calificadoras evaluadoras crediticias que han colocado crecimiento de México, por lo menos 1.3%”.

-“¿Cómo creer que se dará este crecimiento económico, si durante todo el sexenio de López Obrador, tuvo un mediocre crecimiento económico en nuestro país de apenas el 0.9%?, muy lejos, por cierto, del 2.5 de Enrique Peña Nieto y lejos del 2.1 de Felipe Calderón”.



El diputado panista, advirtió al titular de la SHCP, que de no cumplir expectativas del paquete económico 2025, se apretarán las finanzas públicas e irremediablemente, contratarán más deuda pública.

-“Y, en este paquete económico, se vuelve a trazar la ruta de seis años de este gobierno, de este régimen, que lo único que han imprimido como sello, es la deuda pública”, reclamó. Luego, hizo el recuento de este asunto:

-“En toda la historia de México, para que lo entienda el auditorio, en toda la historia de México, la deuda pública ascendió a 10.5 billones, hasta el año 2019. Y tan solo en 7 años de este mal gobierno, se acumularán prácticamente 6.78 billones”.

-“Con esto quiero decirles que cerrará el 2025, con 8.3 billones de deuda adquirida únicamente por este gobierno. Es un crecimiento prácticamente del 80% en deuda. El sello característico de estos gobiernos, es endeudar a los mexicanos”.

Fustigó recortes a las dependencias, como Salud, 30 mil mdp; 36 mil mdp en seguridad, “con la peor ola de violencia en nuestro país, con más de 200 mil muertos durante este régimen oficialista”.

Y recorte de 5 mil 300 mdp a la UNAM; 3 mil mdp menos al IPN; 350 mdp menos a la UAM; 900 mdp menos a la Pedagógica Nacional. El diputado panista, reclamó recortes a 11 instituciones de educación superior.

-“Pero casualmente, el error, trae un incremento de mil 400 mdp a las universidades creadas por este régimen, en donde solamente hay adoctrinamiento político, como son las Universidades Benito Juárez”.

-“También nos sorprende que, en el sistema ferroviario, que anunció la Presidenta, venga incluido el tren del despilfarro, el Tren Maya, el hoyo fiscal que no tiene llenaderas, 40 mil mdp más al Tren Maya, cuando se supone que ya estaba terminado. Esto hará que este tren del despilfarro, termine con 560 mil mdp en su construcción, un sobrecosto considerable”.



En sus respuestas, Ramírez de la O, ¡nunca!, aceptó que se corregirán quitas de recursos a nuestras Universidades y Politécnico.

En el asunto de la deuda pública, esto explicó el funcionario a diputados:

-“Voy a contestar otra pregunta que tiene que ver con la consolidación fiscal. El ejercicio de consolidación fiscal, así se le llama a un desplazamiento de la política fiscal de un nivel alto de gasto y un nivel alto de deuda, a un nivel moderado de gasto y sostenible de deuda. Esa transición se conoce como consolidación fiscal.

O sea, en el 2025, el primer año completo de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, el gobierno racionalizará el gasto, un “esfuerzo muy fuerte”, en la recaudación y crecimiento moderado.

¡Cuidado!

EN EL CHACALEO

En comisiones de trabajo, los 6 proyectos que envió a San Lázaro, la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, a través del encargado de las finanzas, el titular de la SHCP:... Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2025, a comisión de hacienda y Crédito Público, que preside el diputado Carlos Alberto Ulloa Pérez; el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, a la comisión del ramo, a cargo de la diputada, Merilyn Gómez Pozos; Ley Federal de Derechos, comisión de hacienda y Crédito Público; Criterios Generales de Política Económica para las iniciativas de LIF y PEF 2025, se turnó a ambas comisiones; Informe sobre uso de la facultad al Ejecutivo en materia arancelaria, de conformidad con artículo 131 en Ley de leyes, comisión de Hacienda y Propuesta de declaratoria de la zonas de atención prioritarias 2025, comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, para dictamen y de Bienestar, para opinión... Por lo menos, incluyeron al diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, en comisión de cortesía parlamentaria -8 representantes populares-, recibir y acompañar al señor Rogelio Eduardo Ramírez de la O, ayer, al llegar y retirarse del salón de sesiones... Permea en el grupo mayor



que coordina Ricardo Monreal Ávila, canibalismo y enanismo mental, con relleno de politiquería. Otro caso, el de la diputada Olga Sánchez Cordero... Ramírez Cuéllar, en materia de paquete económico, tiene más bagaje que sus correligionarios, Carlos Alberto Ulloa Pérez y Merylyn Gómez Pozos... ¡Viva México! ¡Vivaaa!... Autonomía de simulación y a modo, los entes que sustituyen órganos autónomos, los cuales, ayer, el grupo mayor en Cámara de Diputados, ¡Morena, pues!, aprobó, en lo general, su extinción... Algo parecido al montaje que arman para el asunto de elegir jueces, ministros y magistrados... ¡Caramba!... Eso de aplazar elección para estos encargos en el rubro judicial, el senador Marko Antonio Cortés Mendoza, destapó formas ocultas de ello: “los verdaderos abogados, los verdaderos jueces autónomos, no se están queriendo registrar, porque saben que es una burla, porque saben que va a ser los siervos de la nación, los que operen la elección”, que es precisamente lo que ayer, advertimos en este modesto espacio... “¡Imagínense! ustedes, no se puede hacer campaña, no puede haber representación de partidos para cuidar las casillas, los partidos no participan. Entonces, ¿Quién va a imponer a los jueces y magistrados y ministros? ¡Pues el aparato de gobierno!”... Como también el tal “Markitos”, cual lo apodaron sus adversarios en San Lázaro, “destapó” a Xóchitl Gálvez Ruiz, como diputada federal en el 2027... El panista de Zamora, Michoacán, perfila un auténtico “cochinerero” proceso “electoral” para elegir encargos en el aparato judicial del país, luego de la reforma a la mal llamada reforma judicial... “¿Cuántas Lenias va a haber en el Poder Judicial?”, pregunta... ¡Zas!... Ayer, Morena y sus carnales en el PT-Verde, aprobaron, en lo general, 347 votos a favor y 128 en contra, de la oposición, dictamen que extingue 7 órganos autónomos: Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, INAI; Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, Coneval; Comisión Federal de Competencia Económica, Cofece; Instituto Federal de Telecomunicaciones, IFT; Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación, Mejoredu; Comisión Reguladora de Energía, CRE y Comisión Nacional de Hidrocarburos, CNH... Hoy, continua el asunto, en lo particular, toda vez que el presidente de la



mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luma, declaró receso y citó para este jueves, a las 9:00 horas... Aunque se duda, pero el diputado **Ricardo Monreal Ávila**, ofrece y reitera que se protegerán plazas de los más de 8 mil mexicanos que trabajaban en esos órganos autónomos... Como no extinguen, reiteramos, al PT, al Verde, auténticos elefantes blancos, que prostituyen el noble y sagrado arte de hacer política... Sus propietarios, ahí están, lana y billete y ni quién los corra de la curul o del escaño... Manuel Velasco Coello y Alberto Anaya Gutiérrez, ni vergüenza conocen... ¡Híjole!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos!... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UC...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... X: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...